

La société des Ku-klux semble se désorganiser. L'acte du Congrès, passé le 20 avril dernier, commence à produire son effet ; et les Ku-klux poursuivis par les foudres paternelles du Président Grant, ont cessé en quelques endroits de conspirer. Ils ont mis bas leurs armes et leurs masques ; sauf pourtant quelques caractères revêches qui continuent encore à s'insurger contre l'autorité et à tramer de nouvelles machinations. A ceux-là, les autorités réservent de nouvelles épreuves ; et la loi martiale devient en force dans les comtés où ils résident.

Dans l'Etat de New-York et dans quelques autres Etats de la fédération américaine, les élections pour remplir les postes de Sénateurs ou de membres des Chambres Provinciales, sont terminées. La lutte a été vive ; et la victoire est demeurée entre les mains des républicains. Cependant ceux de New-York n'ont triomphé que grâce à la formation d'un tiers-parti, la Réforme Démocratique, qui s'est alliée à eux pour renverser la vieille faction de Tammany. Si la réforme démocratique s'est jetée du côté des républicains, ce n'est pas à cause des sympathies qu'elle a pour eux, mais bien parce qu'elle voulait donner le coup de mort à l'organisation des dilapidateurs publics qui abusaient de leurs charges officielles pour s'enrichir à qui mieux mieux.

Ce n'est pas à dire pour cela que le parti républicain soit à l'abri de tous les reproches et de toutes les avanies. Il compte aussi ses spoliateurs des deniers publics, et il faut qu'il les élimine, s'il veut éviter une chute non moins lourde que celle du parti démocrate. En face des concessions qui se pratiqueront, il y aura toujours un tiers-parti prêt à surgir ; ce sera le parti des honnêtes gens, le parti de ceux qui veulent empêcher les vols et chasser les exploités de charges.

\* \*

La Province de Québec tient conseil ; mais ce n'est pas un conseil de guerre. Nous sommes bien loin de cette époque primitive où les Peaux-rouges, groupés autour de l'Algouhanna, humaient à tour de rôle le symbolique calumet de paix, quoiqu'en puissent penser encore quelques savants du vieux monde. Le règne des tomahawks, des carquois, des rassades et des brimborions est passé. Il y a plus d'un siècle ce n'était qu'un souvenir suranné ; et nos mœurs ne se sont jamais réglées sur ces traditions des races primitives du nouveau-monde. Cependant certains savantesses du jour se représentent encore les Canadiens avec des figures ornées